
本
物
の
議
場
で
議
会
を
体
験

わ
た
し
た
ち
中
学
生
に
で
き
る
こ
と
は
？

子ども議員に感想を聞きました

14人の子ども議員たち。ほかの生徒たちも、傍聴席で見学しました。

はい！議長！

質問に
お答えします。

　
子
ど
も
議
員
か
ら
出
さ
れ
た
14
の
質

問
は
、産
業
や
農
業
の
振
興
・
地
域
づ
く

り
・
防
災
・
交
通
安
全
・
高
齢
者
の
就
労
や

防
犯
対
策
な
ど
、さ
ま
ざ
ま
な
分
野
に
わ

た
る
も
の
で
し
た
。通
学
路
な
ど
普
段
の

生
活
に
基
づ
い
た
身
近
な
問
題
か
ら
、地

域
交
流
を
目
的
と
し
た
商
店
街
創
設
案

と
い
う
将
来
構
想
ま
で
、中
学
生
ら
し
い

発
想
豊
か
な
内
容
で
し
た
。

　
そ
の
中
に
は
、「
中
学
生
の
わ
た
し
た

　
2
月
6
日（
土
）、合
志
中
学
校
・
西
合

志
中
学
校
・
西
合
志
南
中
学
校
の
市
内
3

中
学
校
の
生
徒
が
子
ど
も
議
員
と
な
っ

て
、市
議
会
議
場
で
模
擬
議
会
を
行
な
い

ま
し
た
。

　
こ
の
子
ど
も
議
会
は
毎
年
実
施
し
て

お
り
、市
政
や
議
会
に
対
す
る
生
徒
の
関

心
を
高
め
、ひ
い
て
は
政
治
や
社
会
に
対

す
る
参
加
意
識
の
向
上
を
図
る
も
の
で

す
。

　
各
学
校
か
ら
５
人
ず
つ
選
出
さ
れ
た

生
徒
た
ち
の
う
ち
、１
人
が
議
長
と
な

り
、残
り
の
14
人
が
実
際
に
一
般
質
問
を

体
験
し
ま
し
た
。子
ど
も
議
員
か
ら
の
質

問
に
、市
長
や
部
長
た
ち
が
一
つ
ひ
と
つ

答
弁
し
ま
し
た
。

　
一
般
質
問
の
前
に
所
信
表
明
を
行

な
っ
た
大
住
市
長
は
演
説
の
中
で
、「
本

物
の
議
場
で
、立
派
な
意
見
・
元
気
な
意

見
を
述
べ
て
ほ
し
い
。」と
子
ど
も
議
員

た
ち
に
激
励
の
言
葉
を
送
り
ま
し
た
。

　
緊
張
し
な
が
ら
も
、ハ
キ
ハ
キ
と
大
き

な
声
で
質
問
し
た
子
ど
も
議
員
た
ち
。現

代
の
中
学
生
は
市
政
を
ど
の
よ
う
に
感

じ
、ど
ん
な
こ
と
を
考
え
て
い
る
の
で

し
ょ
う
か
。

ち
で
も
参
加
で
き
る
活
動
は
あ
り
ま
せ

ん
か
？
」と
い
う
積
極
的
な
姿
勢
が
見
ら

れ
る
質
問
も
あ
り
ま
し
た
。ご
み
問
題
や

み
ど
り
の
景
観
保
全
に
関
す
る
も
の
で

す
。現
在
、学
校
教
育
の
場
で
も
盛
ん
に

取
り
扱
わ
れ
る
環
境
問
題
に
は
中
学
生

も
関
心
が
高
く
、自
分
た
ち
が
積
極
的
に

参
加
し
よ
う
と
い
う
意
欲
が
見
ら
れ
ま

し
た
。

　緊張したけど、議長を務めると
いうのは一生に一度のことなの
で、貴重な体験だったと思います。
本物の議長席に座って、責任があ
る場所だと感じました。
　これまで市政については深く考
えたことはなかったし、学校の授
業でもあまり扱わないので、いい
勉強になりました。

合志中学校2年

内村 隆くん

　地震などの災害対策について、
自分で考えて質問しました。普段
から、災害が起こったときに人の
ために何ができるのか考えていま
した。合志市でも洪水や地震が起
きたときが心配です。
　議場はニュースで見るのと同
じ、緊張感のある重い空気を感じ
られていい経験でした。

西合志中学校2年

内村 龍茉くん

　あまり緊張せずメモをとったり
できて、答弁も分かりやすかった
です。普段知らない公共施設につ
いて知ることができました。通り
づらい道路など、使いやすいよう
にできたらいいと思います。
　困っている人を助けられる、市
民がふれ合う明るい市になればい
いです。

西合志南中学校2年

平山 靖葉さん
うち むら  たかし うち むら   たつ   ま ひら やま　やす   は
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